

# EL CORREO

NUM. 11.897.—(AÑO XXXIV)

MADRID.—LUNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS

## MARRUECOS DE TETUAN

### Tranquilidad.—Zoco animado.—Moras raptadas por los rebeldes

Tetuán 22.  
Reina tranquilidad absoluta. Hoy han acudido al zoco restablecido en la plaza de España muchos moros y moras de Banimesala, Quitan y otros poblados rebeldes. Se anuncian presentaciones importantes.

El general Marina ha ordenado que una banda militar toque los domingos y jueves en la plaza de España.

Hoy sorprendieron los rebeldes a varias moras que lavaban en el río Quitan y se llevaron cuatro. Las demás huyeron, y los moros les dispararon varios tiros, hiriendo a una en un antebrazo.

### Automóviles para la Artillería.—Braceros en busca de trabajo.—Funerales por un héroe.—La vigilancia en el puerto.

Se ha llegado a este puerto el vapor «Canalejas».

A bordo traía dos automóviles blindados, procedentes de Hamburgo y destinados al Parque de Artillería de esta plaza.

Procedentes de Algeciras han llegado 30 braceros en busca de trabajo.

Hoy se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma del capitán de Infantería D. Manuel Corsini, muerto heroicamente en la toma del poblado de Axifa.

Los carabineros y los interventores del puerto ejercerán en lo sucesivo, por orden de las autoridades, mayor vigilancia sobre las mercancías que desembarquen en este puerto los buques extranjeros.

## DE TANGER

### Entrevista importante.—El ferrocarril de Tánger a Fez

Tánger 22.  
A bordo del «Proserpina» han llegado a esta capital el coronel Barrera y el cónsul Sr. Zugasti, quienes, desde el puerto, se trasladaron inmediatamente a la Legación española, en donde celebraron una detenida conferencia con nuestro representante diplomático.

Se concede mucha importancia a esta conferencia, pues ambos viajeros habían recibido en Tetuán instrucciones directas del general Marina.

El coronel Barrera y el Sr. Zugasti, una vez terminada la entrevista, han regresado nuevamente a Tetuán.

La opinión relaciona este viaje con próximas operaciones militares.

De paso para Casablanca han llegado el inspector general de Caminos de Francia, M. Naze, y un ingeniero, con objeto de proseguir los estudios del ferrocarril de Tánger a Fez.

Dichos señores han visitado la zona internacional y han trazado el ferrocarril a través de la misma.

El ferrocarril será prolongado a Mequinez.

Desde Casablanca, ambos señores marcharán a Rabat; opinan que los trabajos del ferrocarril comenzarán en Septiembre de 1914, y que durarán dos años.

## EN LA ZONA FRANCESA

### El viaje del Sultán.—Cábilas que se someten.—La situación en Tarudant

Tánger 22.  
Noticias que se reciben de Mogador dicen que el viaje del Sultán sigue efectuándose sin dificultades, siendo recibido en todas partes respetuosamente.

En Mogador se hacen grandes preparativos para recibir a Muley Yusef.

Las fracciones de Beni M'Quilid y Guernan han realizado actos de sumisión.

La columna de vigilancia de Agni recorre el territorio de su demarcación sin dificultades.

Desde Marrakech confirman que la situación de Tarudant mejora sensiblemente. El tráfico mercantil va poco a poco animándose, a pesar de la inseguridad de los caminos, que tantos perjuicios acarrea a industriales y comerciantes.

Del pretendiente Hiba se sabe que está acampado en Asseraif, donde espera grandes refuerzos.

## OTRAS NOTICIAS

### Enfermos y heridos

Córdoba 22.  
A las ocho de la noche ha llegado de Sevilla un tren hospital con 72 enfermos ó heridos evacuados de los hospitales de dicha población.

### El general Santa Coloma

En virtud de prescripción facultativa se encuentra en Madrid desde hace varios días el general de brigada Santa Coloma, habiendo hecho hoy su presentación al ministro de la Guerra.

Se cree que dentro de breves días volverá a Ceuta a encargarse de la brigada que manda.

## DE BARCELONA

### La Línea del Bon Mot.—Incendio a bordo.—Huera solucionada.

Barcelona 22.  
En Blanes ha celebrado un mitin en pro de la cultura del lenguaje la Línea del Bon Mot.

Prosiguieron las autoridades y las más salientes personalidades de la población.

Leyéronse adhesiones de diputados a Cortes y provinciales y de importantes entidades culturales, políticas y sociales, sin distinción de partidos.

Todos los oradores fueron ovacionados. Hablaron los Sres. Limona, Massot y Balaguer, Jover, Castán y el poeta Rulla, combatiendo las palabras soeces, obscenas é inculdas y la blasfemia.

Al atardecer se ha declarado un incendio en las bodegas del vapor español «Pinta».

Acudieron los bomberos de Barcelona y el buque-bomba del puerto, y extinguió el fuego después de algunas horas de trabajo.

Las pérdidas que el siniestro ha ocasionado son importantes.

Han sido denunciados 150 industriales por infringir la ley del descanso dominical.

Hoy se reanudarán los trabajos en la Fábrica de Portabella, cuyos obreros se declararon en huelga por haberles retirado los patronos, después del reciente paro general, las ventajas que les habían concedido anteriormente, limitándose a cumplir las prescripciones del decreto.

Una vez reanudado el trabajo, los patronos concertarán el arrego con una comisión de obreros.

### Sesión en el Ayuntamiento.—Atropellados por tranvías.—Aplicación radical

Barcelona 21.  
La sesión de mañana del Ayuntamiento será dedicada a tratar de la subvención que se ha de conceder a la Exposición de las industrias eléctricas.

Los dueños de hoteles, fondas, restaurantes y casas de huéspedes se han reunido para tratar de la organización del servicio durante la Exposición.

Un tranvía ha arrollado en la Gran Vía a Isabel Vélez, de sesenta años, resultando ésta con heridas graves. Otro tranvía, al pasar por la calle de Clot, arrolló al anciano Augusto Gibert, de setenta y dos años, quien después de auxiliado en la Casa de Socorro, pasó en grave estado a su domicilio.

En la calle de Sans, otro tranvía arrolló a Clemente Martí, de diez y siete años, causándole la fractura de ambas piernas. En gravísimo estado pasó al hospital.

Los radicales han celebrado un «aplech» en la montaña Guinardó, con escaso público.

## EL DISCURSO DE ROMANONES

En el discurso pronunciado en el monte Ulla por el presidente del Consejo, destacan las manifestaciones que ha hecho acerca del problema de Marruecos, que ha calificado de «grave y decisivo», y la expresión de su propósito de acudir a las Cortes.

«En el problema de Marruecos—ha dicho—y en la política internacional está cifrado hoy por completo el contenido de los altos intereses nacionales. Las mismas interesantísimas cuestiones relacionadas con las fuerzas contributivas de España, con la organización de su Hacienda, con la relación que debe existir entre los gastos y los ingresos, con ser tan interesante y vital, tienen que ceder el puesto por el momento a estas otras que yo someto a vuestra consideración; pero yo no puedo enunciar siquiera cuestiones tan graves como son éstas, para que mis palabras sirvan de preocupación y contribuyan a aumentar el pesimismo de las gentes; antes al contrario, yo resueltamente entiendo y proclamo la necesidad de cumplir los compromisos que, ante el mundo hubimos de contraer; y estoy cierto de que todos los sacrificios que hasta la hora presente hemos realizado serán fecundos y de que la sangre generosamente derramada por nuestro Ejército incomparable es semilla gloriosa que rendirá sus frutos al bien y a la grandeza de nuestra España.»

Y debo decir a vosotros, y por vosotros al país entero, que en estos momentos todo lo que trasluce a desmayo, todo lo que significa desaliento, puede producir graves, gravísimas consecuencias. Debemos tener presente que estamos en un momento álgido de un período combatido y que los latidos de la opinión en España repercuten en aquellos que contra nosotros combaten y sirven, según ellos sean, para alentarlos ó para hacernos comprender que España está decidida a cumplir sin vacilaciones la misión que se le confía. Después que pase, y espero que transcurrirá pronto, este período, en que la acción militar se impone, no perderemos un solo momento para realizar aquella obra de penetración pacífica, que tiene que ser la subsiguiente al período combativo, obra para la cual nos estamos ya preparando.»

En cuanto al propósito de reanudar las tareas parlamentarias, he aquí las palabras del conde de Romanones:

«Acudí aquí con el propósito de no hablar de política; entiendo que las circunstancias no me lo aconsejan; me doy cuenta exacta de que tengo enfrente de mí, en el campo de la política, adversarios que me aguardan, que esperan quizás con impaciencia la hora de combatir. No olvido la necesidad de liquidar las responsabilidades contraídas; pero yo no puedo hacerlo sino teniendo delante a aquellos que a mis razones puedan oponer otras, en sitio donde mis palabras puedan ser contestadas, y para eso sólo hay un lugar adecuado: el Parlamento; é ahí acudiré, de eso podéis estar seguros, con la seguridad de los hechos inexcusables, en un plazo que no excederá de treinta días, y allí, ante la representa-

ción del país, habré de rendir mis cuentas.»

Seguro estoy de la victoria; confiado estoy en la razón y la justicia, y del mismo modo que cuando por vez primera y por la confianza del Rey y del partido liberal asumí las responsabilidades del Gobierno, veía en todos los semblantes, no la duda, sino la seguridad de que mi paso por el poder sería efímero y mi vida en él corta (y a pesar de esto me dio dificultades, gracias a mis colaboradores en el Gobierno y la vida se ha desarrollado con una tranquilidad y normalidad que deseo para bien de España a mis sucesores el día que los tenga), así también en las circunstancias presentes confío en la victoria, y de todas maneras al fallo del Parlamento y de la opinión del país de antemano me someto.»

## Los Reyes en San Sebastián

### La Familia Real.—El presidente a Madrid

San Sebastián 22.  
El Rey pasó esta mañana por la población; la Reina doña Victoria por la Concha, a bordo del escampavía «Guipúzcoa».

El Monarca ha concedido varias audiencias de despedida.

El conde de Romanones, después de despedirse del Monarca, fué a despedirse de las Reinas y de los príncipes. Marcha esta noche en el segundo expreso a Madrid.

## CUERPO JURIDICO MILITAR

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los aspirantes con derecho a ingreso en el Cuerpo Jurídico Militar que les corresponda cubrir plazas de soldados antes de su ingreso en el Cuerpo, serán destinados al que por su suerte les corresponda, ó al que elijan si son de cuota, como tales individuos de tropa y para todos los efectos administrativos, siendo agregados desde el primer momento a la Auditoría de la región respectiva, para que practiquen y auxilien los trabajos puramente interiores de la misma, durante el mismo tiempo que estén en filas los de su reemplazo y situación.

Los capitanes generales de las regiones a que pertenezcan los interesados, é a petición de los mismos, dispondrán esos destinos en concepto de agregados.

Los referidos soldados usarán el uniforme del Cuerpo Jurídico Militar, sin divisas ó con los galones correspondientes los que sean clases de tropa, hasta que sean promovidos a tenientes auditores de tercera.

## VIAJE DE LA INFANTA DOÑA ISABEL

Granada 21.  
En el expreso salió para Madrid S. A. la Infanta doña Isabel.

A la estación acudieron todo el elemento oficial y numerosas señoras.

Al partir el tren resonaron grandes vivas y aplausos.

Córdoba 22.  
En el expreso de Granada llegó la Infanta doña Isabel, que continuó su viaje a Madrid.

En la estación, espléndidamente iluminada, había mucho público, que hizo una cariñosa manifestación a S. A.

El alcalde le entregó un ramo de flores. La banda municipal tocó la Marcha Real al partir el tren.

## La presidencia del Senado

Señala un periódico que son tres los candidatos a la presidencia del Senado, los Sres. Salvador (D. Amós), el general Weyler y D. Juan Navarro Reverter, y añade que de esto no se ocupará el Gobierno hasta pocos días antes de la reunión de las Cortes.

## Los conflictos obreros en Inglaterra

Londres 22.  
Ayer tarde se han producido en Dublín, con motivo de las huelgas, desórdenes gravísimos, que recuerdan por sus proporciones los de la formidable agitación de 1911.

Los huelguistas, después de haber desfilar en manifestación ante la estatua de O'Connell, pretendieron cambiar el itinerario y se dirigieron hacia el barrio de West-end, de calles estrechas.

Agradido é pedradas un agente desde una ventana, la fuerza pública dió un toque de atención; produjese enorme tumulto, y la policía cargó a palos sobre la multitud.

Los manifestantes apedrearon a la policía y se repitieron las cargas.

Hay muchos heridos de ambas partes y se han practicado numerosas detenciones.

## EL COMERCIO DE FRANCIA

Durante los primeros ocho meses del año en curso, la importación en Francia se ha efectuado por valor de 5.569.538.000 francos, con un aumento de 121.917.000 en relación a iguales meses de 1912.

La exportación llegó a 4.457.879.000 francos, en alza de 186.031.000.

De la importación, los aumentos pro-

vienen: 76'15 millones de las primeras materias y 57'49 de artículos fabricados. En substancias alimenticias hay baja de 11'72 millones.

En la exportación sólo hay un descenso de 41'30 millones en primeras materias, y aumentos de 13'13 en substancias alimenticias y 172'22 en artículos fabricados.

Los paquetes postales, que significan un valor de 457'55 millones, han tenido alza por 45'08 millones de francos.

## LA TOREERIA

### A HOMBROS POR LAS CALLES

Madrid presentó anoche el espectáculo vergonzoso del desborde del entusiasmo taurino. Más de 500 espectadores de la Plaza de Toros de Vista Alegre, de Carabanchel, ébrios de entusiasmo por las faenas que realizaban en el ruedo el espada mejicano Rodarte y su hermano, siguieron a la salida al coche que conducía a los diestros triunfadores, y, vitoreándose, corrieron tras el vehículo los cinco kilómetros de carretera.

Al llegar a la plaza Mayor, sacaron de la jardinera a los toreros, y, a hombros, aturdiendo el espacio con sus aplausos y estentóneos vivas y bravos, é interrumpiendo la circulación, aquellos centenares de «bigardos» condujeron triunfadores a los hermanos Rodarte por las calles más céntricas de Madrid.

No recordamos una explosión semejante de entusiasmo popular. Hasta dejarlos en su casa no cesaron los entusiastas vociferadores.

El espectáculo fué realmente indigno; nada más vergonzoso que aquel cortejo de la ignorancia, llevando a hombros el triste símbolo de nuestra «fiesta nacional.»

## Asamblea de Ayuntamientos

Zaragoza 22.  
En el salón de la Diputación se ha celebrado la Asamblea de alcaldes y secretarios de los pueblos de la provincia. Han asistido unos 300 representantes, y la presidió un concejal del Ayuntamiento de Zaragoza.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

Que la Dirección general de Propiedades se declare incompetente en la anulación de repartos vecinales.

Que las bases para la imposición a las propiedades rústicas debe de ser la venta y no el líquido imponible y que el reparto se haga sin limitación en el tipo de gravamen.

Que los hacendados forasteros se incluyan en los repartos y que la cuota se cobre directamente de los propietarios y no de los colonos.

Las conclusiones fueron entregadas al delegado de Hacienda y al gobernador, que las remitirán a los ministerios respectivos.

Los asambleístas han invitado a los Ayuntamientos a que se alcen en recurso contencioso en el caso de que no se aprueben las conclusiones.

## LA CANALIZACIÓN DEL MANZANARES

El Consejo de Estado se ocupará muy en breve del proyecto de canalización del Manzanares.

El presidente de dicho alto Cuerpo, señor Navarro Reverter, ha dirigido al alcalde una afectuosa carta manifestando su propósito de estudiar detenidamente la parte económica del proyecto y de celebrar una conferencia con el alcalde y demás individuos de la comisión para tratar de tan importante asunto.

## EL TEATRO ESPAÑOL

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Espectáculos, oyendo las manifestaciones que hizo el señor Oliver acerca de sus proyectos artísticos en el caso de que se encargase nuevamente de la explotación del teatro Español.

La comisión no adoptó ningún acuerdo sobre el particular.

En la reunión se dió también cuenta de una instancia presentada por la actriz Nieves Suárez, pidiendo se le conceda la explotación del teatro Español desde fines de Octubre hasta el mes de Abril ó Mayo del año próximo.

Propone en su instancia hacer obras españolas, y dice que ofrecerá la alta dirección de la campaña al Sr. Pérez Galdós y que se encargará de la dirección de escena D. Sinisio Delgado.

De la compañía formarán parte José Santiago, Josefina Roca, María Palou, Ricardo Calvo y Pedro Sepúlveda.

Ofrece dar una función en el transcurso de la temporada, cuyo programa se compondrá de tres episodios del «Quijote», adaptados a la escena por D. Eugenio Sellés, D. Miguel Ramos Carrión y D. Sersfin y D. Joaquín Alvarez Quintero, tituladas, respectivamente, «La vela de las armas», «El caballero de los espejos» y «La aventura de los galotes».

Los productos de dicha función se destinan a la suscripción abierta para el monumento a Cervantes.

Dice que cuenta con el ofrecimiento de obras de los Sres. Ramos Carrión, Benavente, Linares Rivas, Marquina y Villalpessa, y que estrenaría «La autoridad competente», de Sinisio Delgado; «La fiesta de toros», de los hermanos Alvarez Quinte-

ro, y «Torre de marfil», de Martínez Sierra. También ofrece estrenar una obra de autor novel.

Renuncia a la subvención otorgada por el Ayuntamiento a anteriores Empresas y ofrece prestar la fianza que se le exige.

Parece que la proposición de Nieves Suárez cuenta con el apoyo de algunos concejales y que la patrocinan notables autores dramáticos.

## OYENDO Á LA GENTE

### Variedades de amor

Adela, diez y nueve años.—Estás equivocada, primo. Yo no sería dichosa al lado de una persona antipática, por más dinero que me ofrecieran.

Eduardo, treinta años.—Eso te parece; pero todo es cuestión de filosofía.

Adela.—Hay filosofías imposibles.

Eduardo.—Ninguna filosofía es imposible con el concurso de la voluntad.

Adela.—Para vosotros, los egoístas.

Eduardo.—Que acaso seamos más generosos de lo que os figuráis.

Adela.—¡Ay, qué risa! ¿Llamas tú generosidad á lo que me aconsejas? Supón que me caso con ese desdichado pretendiente, que tanto os enamora porque lo juzgáis un buen partido para mí. Pues bien; como no quiero á ese hombre, desde el mismo día de la boda, he de vivir mintiendo, ocultando la repulsión que me inspira su persona, el tedio que me producirá su compañía. He de convertirme en una hipócrita redomada, en una cómica sin entrañas ni conciencia. ¡Bonito papel el que me destinas tú, primot! ¿Has de saber que yo me estimo un poco más que todo eso, y que me ofendes creyéndome capaz de tales maldades!

Eduardo.—¡Bien, prima, bien! Ese párrafo te ha salido á pedir de boca: redondito, brillante, efectistas, teatral... Lo que dices conveniencia á cualquiera... á cualquiera que no sea yo. Porque yo, amiga mía, no me dejo alucinar por efectismos, y busco, en el teatro como en la vida, la cantidad de razón ó de verdad que circula por debajo del torrente colorista de la forma.

Dices tú que sólo es posible amar á las personas que nos producen una primera impresión favorable. Pero, ¿estás segura de lo que dices? Me parece que no.

¿No admites la hipótesis de que una persona vista hoy con simpatía, mañana nos sea odiosa porque el trato con ella nos hace conocer defectos que no se vieron al principio?

¿Y no cabe también en lo posible que una persona desagradable al primer golpe de vista, nos inspire después profunda estimación si descubrimos que posee delicadezas y ternuras que no se llevan en el rostro y sí en el alma?

Ve ahí por donde el físico no sirve para ejercer de justa balanza en el amor.

Lo que nos hace amar ó aborrecer á las personas, son sus actos, sus costumbres, sus ideas, sus sentimientos, sus cualidades. No podemos vivir á gusto en unión de una persona grosera, por bonita que tenga la nariz; pero sí es posible la vida al lado de una criatura generosa, aunque sus ojos sean muy feos porque estén faltos de pestañas.

Así, pues, tú hablas muy á la ligera afirmando que nunca amarás á ese hombre, por la sola razón de que el otro día, cuando te fué presentado, hiciste la terrible observación de que su abdomen es algo prominente y de que sus espaldas no se yerguen derechas. ¡Donosos escrúpulos!

Adela.—No es eso sólo; es que no le quiero.

Eduardo.—Llegarías á quererle, prima.

Adela.—¡Nunca.

Eduardo.—¡Bah!...

Adela.—¡Nunca, te digo!

Eduardo.—Escúchame, boba. Hay dos clases de amor. Es uno el que va formándose poco á poco, como consecuencia del buen comportamiento que observan con nosotros las personas cuyo trato se cultiva; y es otro, el que surge de pronto, por modo que parece milagroso y como llovido del cielo.

Suele este último sentirse en los años jóvenes, cuando se piensa poco y se sueña mucho, y tiene su origen en la impresión agradable que nos produce una persona en quien hemos visto ciertos encantos exteriores que la embellecen y agrandan dentro de nuestra imaginación. De este choque de simpatías nacen las ilusiones y en brazos de ellas dejamos volar la fantasía, que nos lleva hasta el extremo que se llama estar enamorados; nos casamos entonces... y ya tenemos hecho lo que se llama un matrimonio de amor. ¿No es así, pesimista?

Pues bien; yo te fio que esta felicidad es harto pasajera y perdurable, porque aquel estado vibrante del alma, que no fué otra cosa que un exceso de imaginación, no puede durar mucho.

La realidad, amiga mía, que es más fuerte que la ilusión, viene luego á desbaratar las fábulas del ensueño; y de aquel hombre que se presentó revestido con la aureola alucinante de un héroe, de un ser precioso, excepcional, no queda al poco tiempo de matrimonio, cuando has visto, conocido y tocado toda la prosa, todas las pequeñas miserias que cada individuo de la especie humana lleva en sí; no queda, digo, más que un figurón como otro cualquiera, un hombre idéntico á los otros hombres; y entonces buscarás en él, no la belleza exterior, no el bigote bonito, no el talle gentil,

no la nariz bien formada, no el arte de jugar con elegancia el bastón; buscarás otras preciosas cualidades que se llaman sentimiento, delicadeza, dulzura, bondad; bellas y altas cualidades que no son patrimonio exclusivo de los hombres guapos.

Y si esto es así, ¿quién te dice que ese buen pretendiente que ahora tienes en puerta (el cual es todo un hombre honrado á pesar de su vientre blanducho) no puede poseer aquellas excelentes cualidades ya dichas, garantía de felicidad en un matrimonio, creadoras del verdadero amor, que cité primeramente, el firme, el duradero, el que nace del noble proceder, de las buenas acciones, del buen comportamiento?...

Adela.—Temores pueriles son esos. Aquí encaja perfectamente lo que te dije de que todo es cuestión de filosofía, de que nada es imposible con el concurso de la voluntad.

Con los que hemos de vivir juntos, el buen concierto de los deseos depende del tacto, de la discreción, de la generosidad que acordemos á poner en todos nuestros actos, para que estos sean siempre correctos, dignos y plausibles.

Observando esté proceder, aun cuando tropezáramos con una persona de natural agrio y pendenciero, y hasta poco delicado, es seguro que conquistaríamos poco á poco su voluntad con el arma invencible del buen ejemplo, del desinterés, de la nobleza, de la abnegación.

Arma es esta de tal fuerza, que con ella nos basta para domar y rendir á los más rebeldes caracteres y á las voluntades más esquivadas; porque, en efecto, nada hay que humille y avergüence tanto como el ver que otro nos aventaja en buenas prendas y naturales méritos; y así, llevados de esta humillación, nos esforzamos por imitar, igualar y sobrepasar á los que una vez nos dieron lecciones con sus altas cualidades ó con su virtud.

Este comportamiento es forzoso que sigas con tu futuro marido, sea quien sea, so pena de que estimes en poco la dicha de tu hogar; y habiéndolo de seguir por fuerza, por saber que sin él no habría ventura posible en tu matrimonio, así te cases más enamorada que la propia Artemisa, ¿no es más de sabios y de discretos preferir al que viene portador de la riqueza, que es como venir portador del bienestar y del regalo, antes que al que sólo trae su linda cara?...

Adela.—Así explicado, no quiero negar que llevas un atisbo de razón en lo que me dices. Pero aplicándolo á otra que no sea yo.

A mí no me convence tu arenga. Has de saber que mi carácter no se aviene con fingimientos ni estudios de ninguna clase; soy sencilla, ya lo sabes; me gusta lo espontáneo, lo sincero. Aspiro á mostrarme á mi marido tal como soy, con mis defectos y mis virtudes, sin tomarme el trabajo de velar ni cubrir nunca mis sentimientos ni mis deseos, siquiera estos pequen alguna vez de caprichos y caigan en el extremo de una blanda censura (que dura no ha de ser porque no daré yo lugar para ello).

Quiero que mi marido sea conocedor de lo más íntimo de mis pensamientos, y que me acepte y que me estime, no sólo por lo bueno, sino también por lo malo que haya en mí. Cariño que ha de conservarse con la eficacia de

ciertos engaños ó artificios, no es cariño de mi gusto.

Es cariño de mi predilección el que brota naturalmente de los corazones y tiene por buenos todos los actos del ser amado, pues como lo que quiere es la persona misma, tal como es en sí, no se para á hacer consideraciones de si en esto estuvo más acertada ó más generosa que en aquello, sino que todo lo que de ella emana lo encuentra justo, natural, bueno, inmejorable, y no pide ni desea otra cosa, porque más allá de la persona querida no ve virtudes que la aventajen ni bellezas que la sobrepujen.

Esta clase de amor ha de darme el que se llame mi marido, y con la misma moneda he de pagarle yo; que los esposos han de tener, aunque dos cuerpos, una sola alma y unos mismos deseos y unos pensamientos iguales; y mal puede existir esa estrecha conformidad de los corazones y los gustos cuando sea necesario emplear, como tú pretendes, ese meditado procedimiento de acaparar poco á poco, en fuerza de algunas agitaciones, la voluntad del marido; para que éste, en fin de cuentas, venga á convertirse en un compañero agradecido, pero nunca en un esposo amante y enamorado.

Eduardo.—¿Ay, querida! Ese hermoso sueño no lo verás en tu vida realizado. Es fácil soñar, pero es difícil vivir.

Repara en que el matrimonio es para siempre y considera cuántos días, cuántas horas tienen veinte, treinta, cuarenta años. En tan grande cantidad de tiempo, imagínate los sabores, los disgustos, las angustias que la miseria puede encender en un hogar pobre, donde falta el pan necesario y se siente frío en los meses de invierno.

La pobreza es triste, triste y desagradable; sobre todo cuando vemos que otros, el vecino del principal ó la señora de enfrente, gozan y triunfan y tiran el dinero. Esto atormenta y agria los caracteres más joviales, créame, chiquita.

Por último, mal entiendes si entiendes que la pobreza deja lugar para pensar en idealismos. ¡Ay! Sólo deja lugar para ocuparse de los apuros del momento; y como para los pobres no hay momento sin apuro, tampoco hay momento sin angustia.

Adela.—¿Oh, qué pesimista eres, primo! Eduardo.—Pero aun admitiendo que cosas ese matrimonio ideal que me pintas, ¿no ves tú que esto es pensar solamente en ti, en tu ventura? ¿No alcanzas á ver el egoísmo con que procedes? Es decir, que tú no piensas para nada en tus hijos, que mañana serán, por tu culpa, unos desheredados, unos miserables. ¿Linda generosidad la vuestra! ¿Llamadnos luego egoístas á nosotros!

Dime, desinteresada criatura, si el azar hace que te quepa la suerte de tener un hijo de positivo y extraordinario talento, que por la fuerza del mismo llegará á ser honra de su familia y de su patria, ¿no será para tí una pena el no poder proporcionarle estudios, condenándole á la condición de un ganapán sin carrera ni porvenir? ¿No sentirás entonces remordimiento viendo que el talento de tu hijo se pierde como semilla tirada entre piedras?

Adela.—¿Oh, sí! Amargo sería, tienes razón. Mas prefiero arrostrar esa mala ventura antes que exponerme á un acontecimiento peor.

Eduardo.—¿Peor?... Adela.—Sí. Te lo explicaré en dos palabras. Sabes tú que mis pensamientos fueron siempre honrados, y así espero que sigan. Pero tan enamorado es mi carácter de la sinceridad, tan enemiga soy de fingimientos, que al casarme con hombre á quien no ame, no sé... no sé si tendré voluntad para seguir siendo mujer honrada.

Eduardo.—¿Qué dices?... Adela.—Y antes que verme deshonrada, quiero verme pobre; que la pobreza angustiará cuanto tú quieras decir, pero á buen seguro que no mancha ni envilece.

Eduardo.—¿Oh, Dios mío... cuán niña eres! Adela.—¿De veras?

Eduardo.—Tanto, que á nuestro regreso entraremos en el bazar para comprarte un juguete; una muñeca ó un aro, lo que más te guste.

Adela.—¿Sí...? ¡Vamos! ¡Qué amable eres, primo! (Algo mortificada). Pero, vale más que dejemos esta conversación, si te parece.

Eduardo.—Con muchísimo gusto, prima mía. ¡Qué animado está el paseo! Mira cuánta gente.

Adela.—Sí, mucha gente. Con que... ¡tan niña soy...!

Eduardo.—¡Oh, muy niña! Pero, dices bien, cambiamos de conversación. ¿Verdad que hace una mañana hermosísima? ¡Qué espléndido día!

Adela.—(Con despecho). ¡Vaya si está el tiempo hermoso, querido primo!

Ginés DE PASAMONTE.

LA GACETA DE HOY

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando no ha debido suscitarse la competencia promovida entre el gobernador civil de la provincia de Badajoz y el juez de instrucción de Llerena.

Otro declarando no ha debido suscitarse la competencia promovida entre el capitán general de Canarias y el juez municipal de Santa Cruz de Tenerife.

HACIENDA.—Real orden disponiendo que las reales órdenes de este ministerio, fecha 20 del actual, nombrando los Tribunales que han de juzgar los ejercicios de oposición á plazas del Cuerpo Pericial y Cuerpo Auxiliar de Contabilidad del Estado se consideren modificadas en la forma que se indica.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando para el Registro de la propiedad de Granadilla á D. Paulino Huertas Llancho.

FOMENTO.—Real orden admitiendo á don Sebastián García Cassola la renuncia presentada del cargo de verificador de contadores eléctricos de la provincia de Logroño, y que se anuncie á concurso en este periódico oficial.

Otra disponiendo se asigne en el año actual el importe de la subvención y anticipo concedido, abonable con cargo al capítulo 20 del presupuesto vigente de este ministerio, con destino á las obras del camino vecinal que figura en la relación que se publica.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo verificado hoy

Table with columns: Nums., Premios, Poblaciones. Includes rows for Alicante, Madrid, Barcelona and a section for 'Premiados con 3.000 pesetas'.

VIDA TEATRAL

Price.—Mañana, martes se representará por primera vez en este teatro el famoso drama de Gil y Zárate «Guzmán el Bueno», con decorado y sastrería nuevos de los Sres. Amorós y Blancas y de Peris hermanos.

La circunstancia de interpretar el eminente actor Enrique Borrás el personaje de Guzmán y de presentarse la obra con trajes y decorado nuevo, dan á la función de mañana el carácter de estreno.

Apolo.—El reestreno de la aplaudidísima zarzuela «Bohemios», verificado en este teatro el pasado viernes, ha proporcionado un grandísimo éxito á la triple señorita Carmen Crehuet, al tenor César Vercher y al barítono Manolo Fernández, que cantan la obra admirablemente.

Signen representándose con gran éxito las aplaudidísimas obras «El pretendiente», «Molinos de viento» y «La catedral». Todos los artistas son aplaudidísimos.

Se despachan billetes en contaduría con dos días de anticipación, desde las once de la mañana á las once de la noche.

Elvira.—Esta noche debutan la hermosa ópera «La Gioconda», la graciosa cancionista La Mallorquina y los notables duetistas musicales Les Coudeurs.

La Troyana, con sus dúos coreados por el público; el trio Lara, con sus admirables bai-

les; la eminente y preciosa bailarina La Maravilla; la gentil María Esparza, Los Felitos y el negro Bachus, siguen siendo aplaudidísimos todas las noches.

En la presente semana, el baile de moda universal, el celeberrimo «tango argentino». Precios: sección sencilla, una peseta; sección doble, 1'75 (incluidos los impuestos).

NOTICIAS

Ha fallecido en Madrid el distinguido escritor D. José Cánovas y Vallejo.

En la política ejerció algunos cargos importantes, y en la actualidad desempeñaba el cargo de secretario del Gobierno civil de Sevilla. Estaba condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

A la familia del finado enviamos la expresión de nuestro sentido duelo.

SUCESOS

Una poliza.—María González Sánchez fué golpeada en la calle de Fortuny por un sujeto llamado Martín.

Fue curada en la Casa de Socorro correspondiente, calificando su estado de pronóstico reservado.

Carretero atropellado.—Por el carro que guiaba fué atropellado, en la glorieta de San Bernardo, Vicente Blanco, de treinta y nueve años, casado.

Curado en la Casa de Socorro correspondiente, le fueron apreciadas heridas en la cabeza y magullamientos graves.

Un niño muerto.—Estando jugando en el puente de Valdecasas el niño de cinco años, llamado César González, tuvo la desgracia de que una vagoneta que estaba descargando yeso le pasara por encima.

Fue conducido por varias personas á la Casa de Socorro del Congreso, donde falleció al ingresar.

El conductor de la vagoneta, que se llama Manuel de Andrés Llorente, fué detenido por un guardia municipal.

Cos mortal.—En un brevedad del paseo de Salfita María de la Cabeza, el carretero Cipriano Manrique que estaba llenando un cubo de agua, recibió en la cabeza una coz de una de las mulas que se encontraban abrevando. Su estado es de tal gravedad, que el juez no ha podido tomarle declaración. Se teme que fallezca.

EL TIEMPO

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 14° sobre 0 A las doce ídem, 21° A las cuatro de la tarde, 18° La máxima, 24° La mínima, 11° El barómetro marca 709.—Variable.

EL CRIMEN DE SANCHEZ

El Sr. Cillanueva, secretario de la causa contra el ex capitán Sánchez, estuvo esta mañana en Capitanía general recogiendo los autos y pruebas de convicción que llevó al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

En el Supremo se dió entrada oficial á la causa, pasándola á Relatoría y haciéndose cargo de los autos el relator Sr. Piquer.

Después de hacer el apuntamiento el Sr. Piquer, pasará la causa á la fiscalía.

Proyecto de paso subterráneo

El arquitecto jefe de Fontanería-Alcantarillas, Sr. Lorite, ha recibido encargo del alcalde de estudiar un proyecto de paso subterráneo que atraviese la calle de Alcalá en las inmediaciones de las de Peligros y Sevilla.

La realización de esta obra evitaría las dificultades y los riesgos que el público encuentra en determinadas horas del día para cruzar la calle de Alcalá en el sitio mencionado.

Si este proyecto diera en la práctica

buen resultado, se estudiaría la construcción de otros pasos subterráneos en distintos puntos del centro de Madrid, donde existe gran circulación de vehículos.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Tiros contra una procesión

Comunican de Melun que, al verificarse el desfile de los concurrentes al Congreso diocesano que en dicha población se está celebrando bajo la presidencia del Obispo de Meaug, un loco que salió hace pocos días del manicomio, ha disparado esta tarde tres tiros sobre el cortejo. Dos balas hirieron á un sacerdote en los riñones, y otra bala fué á alojarse en el muslo izquierdo de una señora que presenciaba el desfile.

La confusión que se produjo fué indescriptible. Ambos heridos están muy graves. El agresor ha declarado que quería matar al Obispo.

Fallecimiento de un ministro

El ministro de Correos y Telégrafos, señor Calissano, ha fallecido repentinamente á consecuencia de un ataque cerebral.

El ministro se hallaba en Cossano, capital de su distrito electoral, pronunciando un discurso para enaltecer la memoria de un soldado que murió durante la guerra de Trípoli.

El orador sufrió de pronto un desvanecimiento que le hizo caer al suelo; recogido cuidadosamente el orador por algunas de las personas que se hallaban más próximas, intentaron reanimarle sin conseguirlo.

El ministro falleció pocos momentos después sin haber podido pronunciar palabra.

El Sr. Calissano tenía cincuenta y dos años de edad.

Peregrinaciones en el Vaticano

El Papa ha recibido esta tarde en el patio llamado de San Dámaso á 200 peregrinos de Pamplona y á 5.000 más italianos y extranjeros. Luego, á las cinco y treinta, acompañado por los Obispos de Pamplona y Tarragona, se asomó á la logia de Giovanni Dudine, siendo acogida su presencia á los acordes del himno pontifical y con grandes ovaciones por los peregrinos.

Tras de dar á éstos su bendición, oyó el himno del Congreso Eucarístico de Madrid, cantado por los peregrinos españoles.

El ejército francés

El Consejo de ministros celebrado en el Eliseo ha acordado, á propuesta del ministro de la Guerra, licenciar el cupo de 1910 el día 8 de Noviembre próximo.

La revolución mejicana

Los constitucionales mejicanos dicen que el coronel Cárdenas, acusado del asesinato del presidente Madero, ha sido asesinado cerca de Michoacan, donde iba para tomar posesión del mando de los federales. Este último asesinato ha sido motivado por el temor de que Cárdenas revelase las órdenes que recibió para matar á Madero.

Un ministro ruso en Francia

Los periódicos dicen que el Sr. Sassonoff, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, ha llegado á las doce de la noche, procedente directamente de Kiev y que saldrá esta noche para Vichy. Agregan los mismos diarios que al regreso, el Sr. Sassonoff permanecerá más tiempo en París.

Los ensayos de Pegoud

El aviador M. Pegoud ha terminado el programa de experiencias que se había propuesto y va á renovarlas durante una

EL AMOR Y LA MUERTE POR D'ARLINCOURT

destino, el exceso de su pasión, su frenesí, todo junto á tus ruegos más blandos y seductores que el manjar de los dioses del Olimpo, pusieron en sus labios el «yo te amo», y al pronunciarlo, tú perdiste la razón y él la vida.

Joven indiscreta, si unas cuantas horas se hubiese retardado esta declaración, cumplida la promesa bajo los auspicios de la santa religión hubieras gozado sin peligro el placer de oírla. Tú le perdiste y me has vengado; gozoso el infierno le ha visto descender hasta sus puertas.

Queda complacida tu curiosidad. El gran misterio te está descubierto; tú lo has querido; ¿estás contenta? Si tu cáliz es amargo consuélate con que tú misma le preparaste. Recibe las gracias de parte del abismo. Te considero traspasada de dolor, y al concluir quiero hacerte un servicio. Oye: negra tempestad gruñe sobre tu cabeza; tu porvenir está sembrado de peligros eminentes. A la fuerza de tu encanto aparecerá «el casco de oro».

Tiembla, jovencilla imprudente; el remordimiento destroza tu interior; añádele los riesgos de los sucesos que van á ofrecerse en la escena de tu vida. En el alcázar de San Telmo todo será para tí suplicio y horror al recobrar sus derechos el terrible león.

El remordimiento

¡Juez supremo! ¡Inexorable Espíritu! Gloria á tu imperio vengador; todo hombre, esclavo ó rey, retrocede atónito á vista de tu poder colosal. Tu justicia es siempre recta, y tus efectos son siempre benéficos y útiles. Jamás tus decretos engañaron á nadie. ¡Celeste mensajero! ¡ministro incorruptible no eres la virtud, tampoco la inocencia, mas eres el principio de la augusta verdad, y tu voz atronadora está siempre pronta á su defensa. En tu misterioso vuelo te elevas sublime hasta el atrio de la divinidad y del culpable; preparando el arrepentimiento, dispones el cielo á abrirle las puertas de la misericordia.

Joven cuanto desgraciada Elvira, los atractivos del mundo no existen para tí. Sus placeres, sus regalos, los suaves movimientos de un corazón sensible y afectuoso, todo se te ha convertido en pena y en dolor. La vida, la naturaleza, el cielo mismo no es en tí más que disgusto y arrepentimiento. Proscripta del templo del amor á la edad de las pasiones, ¡Ay! cien veces es preferible la frialdad de la tumba.

Cada nuevo instante aumenta la violencia de su martirio. En vano quieren sus apagados ojos fijarse en un objeto siquiera indiferente: para la desgraciada Elvira todo es amargo é irresistible.

Su corazón hecho para agrandar toda la vida y amar hasta la muerte, no percibe más que la agitación de una conciencia acusada.

Al fin, el día funesto en que el cadáver

del héroe debe ser trasladado á la capilla, llega opaco como el eco de la noche. La Normandía le llora y luto visten las falanges vencedoras de la Tierra Santa. Sólo la orgullosa Marta bate las palmas de regocijo desde lo profundo del abismo. La hija de Nésler, insensible como la seca flor, lleva su mirar hacia el valle en donde la pompa se celebra y se cantan las honras del guerrero.

Una suave voz sorprende su oído y fija su incierta atención. La pastorcilla inocente es que al son del rabel, sentada á orillas de un bullicioso riachuelo, entona en dulces acentos las siguientes palabras.

«Dichosa yo que me esperan. Agradable es la certeza de ser esperada; Barcino, pastor constante, verá á Melisa só la sombría y enredada copa del castañar. ¡Ah, si su jurar fuese en falso...! me estremezco al pensarlo; mi madre viene. ¡Oh, Dios! ¡que no sepa que me esperan! Me esperan. ¡Dios mío! yo no debí consentir...; más el placer que siento en el corazón, ¿puede ser hijo del mal? Barcino es bueno; alimenta á su enfermiza hermana; confía en la Providencia; yo le soy constante.

El himeneo va á unirnos para siempre: en breve sin rubor diré: me esperan.

Me esperan. Es lo más dulce de una madre cuando presurosa vuelve á su cabaña en donde dejó á sus hijuelos. Naturalmente, no me neguéis este bien. Desgraciada la madre que no dice me esperan.

Me esperan: ¡palabras de vida y alegría! ¿en mi vejez serán menos pronunciadas? no, no lo creo. Si mis hijos me esperan

siendo madre, mis nietecillos jugueteros me querrán más, y solícitos esperarán mis caricias, y al fin en la última hora, fijos los ojos en el cielo, aún pronunciaré gozosa: me esperan.»

Aquí dió fin á su canto la sensible Melisa. ¡Feliz Melisa, que tiene un amante fino que la espera! ¡Feliz Melisa sobre quien vela la Providencia, ofreciéndola un lisonjero porvenir! Desgraciada Elvira, que entristece cuanto mira, que marcha cuanto toca y destruye cuanto ama. Melisa es esperada al nacer y al morir la flor del día. Elvira está demás á todas horas, sin otra compañía que sus desabridas memorias.

El astro refulgente lanzaba de lo más alto de los encumbrados cielos sus ardientes rayos, cuando la trompa guerrera se hizo oír en ecos prolongados por lo largo de aquellos dilatados valles. Un estrépito general impone á los habitantes de la comarca, que abandonando sus ocupaciones, corren presurosos hacia donde se divisa el tropel y el alborozo.

Veinte lucidos escuadrones, cubiertos de brillantes armaduras, se dirigen al alcázar, donde llora la triste Elvira la pérdida de su amante.

Sus resplandecientes cascos, los ondulantes penachos y cimieras, sus lanzas y estandartes aún envueltos en nubes de polvo que levantara el tropel de los caballos, roban la luz de los ojos por el reflejo de los rayos del sol; y la rápida y uniforme marcha del ejército, ofrece una grandiosa idea superior á las fuerzas humanas. El relincho de los fogosos alazanes, el crujir de las armaduras, el estruendo

de los tambores y cornetas, las voces de mando, el eco de la guerra, todo ello no basta á despertar de su letargo á la insensible Elvira, que mira la proximidad de aquel tumulto militar con la más chocante indiferencia.

Gloria á los hijos de Marte, á los valientes que pelean bajo la dirección del rey Ricardo Corazón de León. Admirados de cuantos encuentran, atraviesan la llanura, y en su tránsito, aclamaciones y vivas reciben afectuosos. El aire lleva el eco de los cantos bélicos al oído de Elvira. ¡Ay! que el aplaudido nombre de Oscar la martiriza ahora más que nunca.

—Ved aquí su asesino—exclama transportada;—vengad en ella la pérdida del más bizarro caballero que empuñó lanza ni calzó espuela.

La legión ya está cerca del alcázar. El tropel de la gente llamada por la sonoridad del clarín militar, apenas permite á la marcha paso libre; todos desean de conocer al héroe que al frente del ejército, y rodeado de una brillante corte, recibe el homenaje. Su imponente actitud; su majestuoso mirar; la robustez de sus miembros, semejante al poder de un Dios, le hacen conocer por el Corazón de León ante quien todos doblan la rodilla. Una sola voz se oyó; más voz que á un tiempo mismo salió de todas las bocas: «viva el rey Ricardo».

Su frente coronada de nuevos laureles, ostentaba el reciente triunfo conseguido sobre las huestes del rey Felipe Augusto, que vieran por la primera vez la espalda á la victoria, y en precipitada fuga la fortuna de sus armas. Ricardo, triunfante

Vertical text on the right edge of the page, including page number 16 and some illegible text.

excursión europea que se propone realizar con este objeto.

Crimen conyugal

Un dibujante llamado Birckel, de veintiseis años de edad, ha matado esta tarde a su mujer, de dos tiros de revólver, suicidándose acto seguido.

Un incendio

Un violento incendio ha destruido por completo la Casa Consistorial de Withernsea (condado de York) y varias casas contiguas en las que había instaladas tiendas, oficinas y almacenes.

Los huelguistas ingleses

Esta mañana han reanudado el trabajo los ferroviarios huelguistas de Liverpool y Birmingham.

PROVINCIAS

Benavente en Albacete

El insigne autor dramático D. Jacinto Benavente ha sido obsequiado con un banquete en el Ateneo.

Brindaron los Sres. Gotor y Sierra y el festejado, que pronunció un breve discurso para expresar su agradecimiento.

Esta madrugada regresó a Madrid el señor Benavente, tributándosele una entusiasta despedida.

Mujer muerta por un tranvía. El tranvía núm. 4 de la Compañía de Tolosa ha arrollado a una mujer, matándola. El cadáver no ha podido todavía ser identificado.

Se supone que la arrollada estaba en estado de embriaguez.

Porfirio Díaz en Santander. Ayer tarde llegó a Santander, en automóvil, el ex presidente de la República de México D. Porfirio Díaz, acompañado de su hija.

En cuanto llegó al hotel se acostó, negándose a recibir a las personas que acudieron a saludarle.

Hoy visitará el palacio de la Magdalena.

Automóvil desmenuado. Cerca de Amorebieta, en el kilómetro 22 de la carretera de Guernica, un automóvil de la matrícula de Bilbao se desmenuó por un terraplén y quedó hecho añicos en el fondo del barranco.

Uno de los viajeros que ocupaban el coche sufrió heridas de gravedad, y otros cuatro señores, lesiones leves.

Mitín socialista. Los socialistas han celebrado un mitín en la cuenca minera de Ciérvana, para protestar contra la guerra, transcurriendo el acto con tranquilidad.

También han celebrado un mitín político los bizcarrinos en el pueblo de Zeangui.

Choque sin consecuencias. Cerca del paseo de la Alameda ha chocado con un coche de alquiler un automóvil, ocupado por el Sr. Montero Ríos y la señora viuda de Martínez del Campo.

Ambos vehículos sufrieron ligeros desperfectos, pero tanto el ex presidente del Senado como la respetable señora que le acompañaba, resultaron ilesos.

Jaimistas y republicanos. Un pequeño grupo de jóvenes jaimistas se dirigía hoy a la Cárcel Modelo a visitar a algunos correligionarios detenidos con motivo de las pasadas colisiones.

Al pasar por una calle de los barrios extremos se encontró con otro grupo de republicanos, que les hicieron algunos disparos sin consecuencias. Los jaimistas no contestaron a la agresión porque, como al entrar en la cárcel son cacheados los visitantes, no llevaban armas.

Nuevo Círculo conservador.—Después de la explosión. En Yurre se ha celebrado la inauguración del Círculo conservador.

De Bilbao y de distintos pueblos de la provincia se trasladaron con tal motivo a Yurre numerosos correligionarios.

Se les recibió con músicas y cohetes. En la plaza pública se celebró un mitin, siendo ovacionados los oradores.

Al izarse la bandera se tocó la Marcha Real. No ocurrieron incidentes. En Galdácano se ha verificado la autopsia de los obreros muertos a consecuencia de la explosión ocurrida ayer en la fábrica La Dinamita.

A gran distancia del lugar de la explosión ha sido encontrada la cabeza del obrero Cándido Arrieta.

También han aparecido otros restos, que resulta imposible saber a qué cadáver pertenecen.

El Sr. Montero Ríos

Pontevedra 22. El Sr. Montero Ríos confirma haber mandado una carta política al Sr. García Prieto; pero asegura que las versiones dadas por la prensa y las telegrafadas desde aquí no se ajustan a la realidad del texto.

Este—añade—no lo conoce más que el Sr. García Prieto, quien lo hará público íntegramente cuando lo juzgue oportuno.

Desgracias

Córdoba 22. En la mina «La Cabra», situada en el término municipal de Fuenteovejuna, ha muerto el obrero Pablo Bermejo Sanz, víctima de un accidente del trabajo.

En la finca «El Almes», sita en el pueblo de Priego, se le disparó casualmente una escopeta al joven Francisco Sánchez, causándole la muerte.

Fiestas en Valladolid

Valladolid 22. Continúa la población animadísima con motivo de la feria.

El concurso de tiro ha resultado brillantísimo.

En la tirada para los alumnos de la Academia de Caballería, obtuvieron los premios D. David Azcarrozabal, D. Carlos Moreno y D. Bernardo Cano.

En la tirada para alumnos de las Escuelas militares fueron premiados D. Mariano Sánchez, D. Alejandro Harce, D. Tomás González, D. Eulogio Barona y D. Pedro Muñoz.

Por la noche hubo sesión cinematográfica en el Campo Grande.

La tómbola de la Caridad estuvo animadísima.

¿CAZADORAS...?

Se me figura que estas noticias pueden tener actualidad, ahora que las mujeres han recaído en la afición a cazar; ahora que en París, Berlín y, por supuesto, Londres (a más de otra capital...) vuelven las elegantes al afán de hacer víctimas.

El de la caza es uno de los deportes más censurados cuando lo practican mujeres.

No es flojo el alboroto que se armó en cierta población, cuyo nombre omito porque... no tengo más remedio que proceder así, mucho más cuando el nombre no hace al caso; no es flojo alboroto, sí, señoras más, el que se originó en una (soirée) tan tranquila al principio, como tumultuosa después.

¡Qué voces! —Las mujeres deben huir de semejante diversión—dijo un señor a quien divierten mucho las mujeres.

—Yo nada tengo que ver con que una diosa protegiera la caza; para mí no hay más diosas que las bellezas que espontáneamente se tapan los oídos cuando oyen tiros—opinó, levantando más la voz un caballero bastante exigente.

—El reparo que yo ponga a las castellanitas de la Edad Media es su afición a cazar—exclamó sin bajar el diapason un delicado joven.

—No he podido quedar admirado ante el «grand equipage» de la duquesa de Uzès, a pesar de todo el lujo y todas las exquisiteces desplegadas, porque tras ellos voy sangre y oigo tiros—expresó contrariado un señor que viaja y habla mucho.

Consta también que un poeta entonó lo siguiente:

—Tienen razón estos señores; eso es antifemenino; sea por gusto, por mofa ó por «snobismo», no me puedo fingir la imagen de una mujer con una escopeta al hombro; ello turba la armonía de la

naturaleza... ¡Oh! ¡dar fin a vidas inocentes! Repitamos con aquel, que cuando vio a una mujer cazando con más encarnizamiento y entusiasmo que el hombre más salvaje, exclamó: «¡Esta mujer no llorará!»

Otro amigo de la casa, pero no de la caza, no quiso ser menos, y casi dando el do de pecho, gritó a reventar pulmón:

—Reconozco que si se dejara vivir a todas las liebres, las cosechas saldrían perdiendo; pero... ¡pierden tanto las mujeres cuando manejan las armas!

Y ya aquello pareció un «club» revolucionario cuando un jovencito, insubstancial, aunque «sportsman», se atrevió a defender a las cazadoras.

—Convengo en que de la lucha por la vida nació la caza; pero no me convence usted de que haya nacido la delicadeza ni la elegancia de la mujer—decía uno.

—Quede para hombres solos esa obra de destrucción—chillaba otro.—Los árabes del Desierto cada vez que mataban una liebre pedían perdón a Alah por haber dado muerte (a una de sus criaturas)—observó un señor muy serio.—Y un simpático escritor, joven aún, quería a toda costa hacerse oír cuando se condeñaba de que una mujer bonita, en lo mejor de su vida, pudiese disparar a sangre fría contra la inofensiva alondra, en el momento en que ésta vuela al cielo «para hacer su oración», según dicen las campesinas belgas.

Un acérrimo protector de los animales casi hacía pucheritos cuando se lamentaba de que hubiese mujeres capaces de matar inocentes conejos, sin tener en cuenta que el pobre animalito puede ser una cariñosa madre a quien aguardan sus pequeños, que sin ella morirían de hambre y de frío.

Otro tertuliano, decidido a que todos supieran que él sabía algo de algo, se hizo oír y dió así su voto en tono mayor: —El violento Lutero compadecía mucho a las liebres; opinaba que «es una carne melancólica». Y añadía: «Eso consiste en que los pobres animalitos viven siempre asustados, no ven más que peligros, persecuciones, amenazas por todas partes.»

Un militar, ante el temor de que no se tradujera bien su parecer, que antes se confundió entre el vocerío, pidió un poco de atención para hacer constar:

—No hay sensibilidad en mis preferencias hacia la mujer tierna, compasiva no sólo con las personas, sino con los animales; hay tan sólo la experiencia que dan los años; he hecho muchas clases de vida: la del colegial en distintas escuelas, la del alumno en una Academia, la de militar en varias poblaciones y en alguna que otra guerra, y la de hombre animado y jovial en la alta sociedad de diversos países... Creo, en suma, que sería un bien apartar a la mujer de un deporte que quita poesía a sus inclinaciones, que endurece sus sentimientos.

Me figuro que el militar fué oído esta vez; pero nadie le aplaudió; estaban todos harbo enfadados en la polémica para ocuparse de otra cosa que no fuera discutir.

Todavía quedaban algunos que no habían tomado parte; más no quisieron ser menos, y acabaron por tomar la palabra para censurar también a toda mujer que maneja mejor la escopeta que el abanico.

Otros, para maldecir que se vistan «al estilo masculino». Quiénes para renegar de la familiaridad que se establece entre cazadoras y dianas, y casi todos para concluir entonando un himno en loor de las mujeres que viven entre perfumes, flores y encajes.

Recordando que a la aristocracia inglesa débese hoy la predilección por los deportes, un morigerado político se hizo cruces de que las (dadas) lo olvidaran todo ante una partida de «fox-hunting», y de que pudieran presenciar con entera sangre fría el bautismo cinegético de sus «boys»; bautismo que probablemente ellas habrían recibido también cuando no eran más que «girls»; y bautismo, en fin, que consiste en salpicar con sangre de zorro muerto el rostro y las manos de los jóvenes que cazan por primera vez.

—Pero, señores, hablemos de otra cosa; cálmense ustedes—dijo al cabo la dueña de la casa.—Contra la moda no hay nada, y si es moda cazar, toda mujer que aspire a ser elegante y suspire por estas cosas y este género de vida, seguirá disparando

tiros, a pesar de todos los anatemas que acaban ustedes de disparar contra ella.

Luego la misma señora, dirigiéndose a un viejecito que no tenía fuerzas para chillar, y que por esto sin duda fué el único que nada había dicho aún, le preguntó:

—Duque, ¿y usted, qué dice a todo esto?

Y el anciano contestó emocionado: —¡Que el corazón de la mujer debe enternecerse siempre por todos los sufrimientos y todos los dolores...!

LOSAMÉ.

DE LA CORTE

Esta mañana regresó a Madrid la Infanta doña Isabel.

Su Alteza viene satisfechísima de los agasajos de que ha sido objeto en Granada.

También ha regresado esta mañana a Madrid, de Caracilla, el Infante D. Fernando con sus hijos.

La Infanta doña Isabel ha estado en casa del Infante D. Fernando, con motivo de cumplirse mañana el año del fallecimiento de la infortunada doña María Teresa.

El Infante D. Fernando con sus ayudantes y secretario Sr. Pastor, irá mañana a El Escorial para asistir a la misa que por el alma de su inolvidable esposa se celebrará en el púdero, a la diez de la mañana.

A las diez y media tendrá lugar en la basílica del Monasterio un solemne funeral.

Con el mismo objeto celebrarán funerales los capellanes de honor de la Real Capilla en la iglesia del Buen Suceso, presididos por el Obispo de Sión, y el cura propio de Santa María de la Almudena, en su iglesia, una misa de «Requiem» a canto llano, a la que asistirán todos los servidores del palacio de S. A.

Mañana, a las once, en el hospital de San José y Santa Adela, se celebrará una solemne misa de «Requiem» en sufragio de la malograda Infanta María Teresa y costeará por la fundación del mismo, que preside S. M. la Reina Cristina.

Mañana, a las once, en el hospital de San José y Santa Adela, se celebrará una solemne misa de «Requiem» en sufragio de la malograda Infanta María Teresa y costeará por la fundación del mismo, que preside S. M. la Reina Cristina.

Mañana, a las once, en el hospital de San José y Santa Adela, se celebrará una solemne misa de «Requiem» en sufragio de la malograda Infanta María Teresa y costeará por la fundación del mismo, que preside S. M. la Reina Cristina.

Mañana, a las once, en el hospital de San José y Santa Adela, se celebrará una solemne misa de «Requiem» en sufragio de la malograda Infanta María Teresa y costeará por la fundación del mismo, que preside S. M. la Reina Cristina.

Mañana, a las once, en el hospital de San José y Santa Adela, se celebrará una solemne misa de «Requiem» en sufragio de la malograda Infanta María Teresa y costeará por la fundación del mismo, que preside S. M. la Reina Cristina.

Balance del día

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de la malograda Infanta doña María Teresa.

Vivo se mantiene como el primer día el triste recuerdo de la pérdida de quien fué modelo de esposas y de madres, consagrada exclusivamente al cuidado de su hogar.

Al Infante D. Fernando y a la Real Familia reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Esta mañana conferenciaron nuevamente el ministro de la Gobernación y el gobernador civil de Barcelona.

De la entrevista se limitó a decir el señor Alba que el Sr. Francos Rodríguez le había expresado que se encontraba enfermo y cansado por el trabajo que sobre él había pesado en la pasada huelga; pero que, a pesar de ello, siempre estaba a disposición del Gobierno, si éste estimaba necesarios sus servicios.

Puede, pues, asegurarse que el señor Francos Rodríguez volverá nuevamente a encargarse del Gobierno civil de Barcelona.

El ministro de la Gobernación recibió esta mañana la visita de los gobernadores civiles de Cáceres y Almería.

El Gobernador civil de Barcelona ha celebrado con el ministro de Gracia y Justicia una conferencia, en la cual le dió

cuenta de varios asuntos judiciales de aquella capital.

El Rey ha firmado un decreto sobre recompensas a las clases de tropa, tanto en tiempo de paz como de guerra.

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns for Cotización del 20 de Septiembre de 1913, ACCIONES, and various bank and company shares like Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

BOLSA DE BILBAO

Table with columns for Cotización del 20 de Septiembre de 1913, ACCIONES, and various bank and company shares like Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, etc.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Lino, Papa y mártir; Paterno, Obispo y mártir; Constantino, confesor, y Santos Tecla, Julita y Poligona. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Don Juan de Alarcón, donde continúa la novena a Nuestra Señora de las Mercedes; a las diez habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, predicará el Sr. Calpena. A las nueve y media de la noche se cantarán Maitines y Laudes, y a las doce, misa solemne por privilegio. En la iglesia de religiosas de San Fernando sigue la novena a Nuestra Señora de la Merced, predicando el P. Restituto Miguel. A las doce de la noche, misa por privilegio. En la iglesia de religiosas de Góngora, idem, predicando el Sr. Calpena. En San Millán idem, id. D. Manuel Belda. En San Luis, idem, id. Sr. García Cano. En los Sorvitas (San Nicolás), sigue el septenario a Nuestra Señora de los Dolores, predicando en la misa D. Nicoméides Blanco, y por la tarde, D. José Jover. En el Buen Suceso idem, id. Sr. Suárez Faura. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en la Catedral, San Marcos, Paloma ó Calatraves.

Funciones para mañana

Zarzuela.—A las 6 1/2.—(Doble).—La generala.—A las 10 1/2.—(Doble).—La señorita Capricho (tres actos). Apolo. (19 de abono).—A las 6.—Bohemios.—A las 7 1/4.—El pretendiente.—A las 10 1/4.—Molinos de viento.—A las 11 1/2.—La catedral. Prico.—A las 9 1/4.—Guzmán el Bueno. Teatro Alvarez Quintero.—A las 6 1/2.—El oso muerto.—A las 9 1/2.—El brazo derecho.—A las 10 1/2.—Nicolás y El padrón municipal. Gran Teatro.—A las 6 3/4.—La verbena de la Paloma.—A las 9 1/2.—La Tirana.—A las 10 3/4.—El tambor de granadero.—A las 12.—La corte de Farón. Cómico.—A las 10.—(Doble).—Baldomero Pachón (dos actos).—A las 11 3/4.—(Sencillo).—La última película. Eslava.—A las 7.—(Vermout, sencilla).—Les Courdes, La Maravilla, Gioconda, María Esparza, Trio Lara y La Troyana.—A las 10. La Mallorquina, Ariane y Bachus Meallau.—A las 11 1/2.—(Sección doble).—Todas las atracciones. Gran Via.—(Plaza del Calao).—Teléfono 4.510.—De 5 1/2 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—¡Éxito formidable de la preciosa película «Corazón de madre y de hijo».—Grandiosos estrenos. Butaca, 35 céntimos.—General, 20. Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 5 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos. Trianon-Palacio.—(Alcalá, 20).—Grandes secciones de cinematógrafo artístico, desde las 5 1/2 de la tarde a una de la noche.—Los domingos y días festivos desde las cinco.—Programa de las mejores marcas.—Estrenos a diario. Salón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Sección continua los días laborables desde las 4 1/2 de la tarde, y los festivos por secciones.—Éxito grandioso de las películas de largo metraje que se estrenan a diario.

BOLSA

Cotización Oficial del 22 de Septiembre de 1913

Table with columns for Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, and various government bonds and securities.

Table with columns for Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, and various company shares and bonds.

Table with columns for Pesetas nominales negociadas, Cambios de hoy, and various exchange rates and market data.

# EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

|  | PESETAS |
|--|---------|
| Madrid, un mes .....   | 1'50    |
| Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración ..... | 5 "     |
| Id., id., por giro y comisionado .....                             | 5'50    |
| Portugal, trimestre .....  | 6 "     |
| Estranjero, trimestre .....  | 12 "    |

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador

**EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

APARTADO DE CORREOS, NUM. 180

## SE VENDE DEHESA

para pasto y labor de 500 fanegas de extensión a 70 kilómetros de Madrid, y poblada de frondoso pinar, y limitada al N. por el río Alberche.—Dirigirse a la Admón. de este diario, donde se darán más detalles.

## Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phamix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata.

Cubos y baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á

**ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO**

## Ibarra y Compañía

SEVILLA

LINEA REGULAR DE VAPORES

ENTRE

Bilbao, Sevilla, Marsella

Los puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS

entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Lasajas, Gijón

y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

## METALURGICA

ANTONIO RUSCONI

CAPITAL SOCIAL: 2.200.000

BRESCIA (Italia)

Materiales de acero y hierro para caminos de hierro,

minas, obras públicas y tranvías

CUBOS DE HIERRO.

Almadrabas, Placas, Legos, muros, Azada, Paños, Cofinas, Restricciones, Martillos, Acero octagonal, Barreras de acero de primera calidad.

TELEGRAMAS: MAR-BRESCIA

## LOS VICIOS DE LA SANGRE

El ser humano adquiere ó hereditarios como Herpes, Escarlatina, Impétigos, Sarpuídos, Prurigos, Rojezas, Acné, Sarpallidos, faringitis, Forúnculos, Scazcos de la barba, Comedones, Bofecados del cuero cabelludo, Afecciones de la nariz ó oídos, llagas y escomas varicosas de las piernas, consecuencias fatales de la intoxicación sifilítica reciente ó antigua, se curan radicalmente con el específico del Dr. Pini.

La cura completa es de 3 meses, á razón de 23 días por mes de tratamiento. Su eficacia es completa y la curación real y sólida, estando ya probado y justificado por 25 años de experiencia.—Para recibir en España el tratamiento completo, enviar un billete de 25 pesetas ó cheque de igual suma al inventor Dr. Pini, farmacéutico, 23, rue Baudin á Paris. Para América un mandato postal de 25 francos ó cheque.

El específico del Dr. Pini no se encuentra más que en casa de su inventor para evitar las falsificaciones tan perjudiciales á los pacientes y garantizarlos toda su eficacia.

## ALIMENTO MELLIN

para NIÑOS y CONVALESCIENTES

Digestión fácil, asimilación perfecta, soluble, alcalino.

SIN ALMIDÓN NI AZÚCAR DE CANA

Preparado con trigo candado y cebada deshidratados, todo el almidón es halla transformado en un azúcar soluble y perfectamente asimilable, ya sea en forma de leche ó en forma de leche condensada. Su alcalinidad hace disminuir las tendencias á la acidez.

El alimento Mellin facilita á los niños y enfermos la digestión de la leche de vaca haciendo volver ligeras, claras y muy digeribles las albutinas de la leche como las de la leche materna. Es el más rico en fosfatos naturales y posee propiedades refrescantes para el intestino. Recomendado para la alimentación de los niños, convalecientes y débiles.

Análisis del Laboratorio Municipal de Química de la villa de París

|                              |               |                  |               |
|------------------------------|---------------|------------------|---------------|
| Humedad .....                | 3 gr. 48 0/0  | Materias solas.  |               |
| Refracción .....             | 3 gr. 27 0/0  | blanca ..        | 88 gr. 76 0/0 |
| Materia azoada, 9 gr. 10 0/0 |               | Acido fosfórico. |               |
| Grasa .....                  | 0 gr. 11 0/0  | co .....         | 0 gr. 56 0/0  |
| Hidratos de carbono .....    | 93 gr. 20 0/0 |                  |               |

Examen microscópico: AUSENCIA DE ALMIDÓN

## THE WATERPROOFING

COMERCIO, LIMITED

BARRHEAD, SCOTLAND (Inglaterra)

Contratistas del Gobierno británico y de los ferrocarriles ingleses, coloniales y extranjeros.

Fabricantes de toda clase de cubiertas y encofrados para vagones de ferrocarril, cubiertas y encofrados para buques.

La marca FERONA es una especialidad en lona bituminosa á prueba de todo ingrediente químico. Tiendas de campaña, etc., ROOFING ó sea cubiertas exteriores para carpas de ferrocarril, coches, etc.

Cubiertas preparadas para un carruaje determinado.

Composición para impermeabilizar techos. Dacrosados armados y artesanos de obra, propios para techos de ferrocarril y vapores.

SE ENVIAN MUESTRAS Y PRECIOS Á QUIEN LOS SOLICITA

## Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1

Tarifa 0

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras .....

Por cada cinco palabras más ó fracción ..

Por una conferencia de 3 minutos ó fracción ..

Por cada copia suplementaria de despachos múltiples .....

Servicio de Abonados (I)

Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda 30 palabras .....

Por cada 30 palabras ó fracción .....

(I) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

## Los Arietes Hidráulicos

RIFF PUMPING ENGINE COMPANY

TRINITY BUILDING,

New York, City, E. U. A.

No exige atención ni gastos.—Funciona de continuo.—Instalación completa que incluye el establo, la verificación, prado, fuentes y jardín permanente.

Funciona con carga de 18 pulgadas á 50 pies, elevando el agua 30 pies por cada pie de caída.

Utiliza el 80 por 100 de la energía de la caída.

El «Central» Mejicano la emplea para llenar los tanques de su vía férrea.

Tenemos plantas grandes de poblado, fundiciones, tanques de ferrocarril y de riegos.

Catálogos y presupuestos gratis.

RIFF PUMPING ENGINE COMPANY

TRINITY BUILDING, New York, City, E. U. A.

## LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador Kawango, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo,

Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA

Pereda y Compañía.—Santander

## MODERNAS Y EXCELENTES

Máquinas para bloques de hormigón.

MAQUINAS PARA TEJAS

Máquinas para ladrillos, moldes para tubos, peldanos, etc.

PRESAS PARA PLACAS

Baldosas de cemento, adoquines, mosaicos y placas granitoides.

Máquinas alisadoras y pulimentadoras, máquinas para lavar y cribar arena

QUEBRADURAS

Molinos de cilindros y de muelas, cribadoras y clasificadoras.

MEZCLADORAS PARA HORMIGON

Moldes para piedras de construcción, entablamientos de ventanas, etc.

Fabrica de máquinas

Dr. Gaspar y Co. Markranst (Alemania).

## Comidas demasiado fuertes

Ocorre en mucha frecuencia después de haber comido exageradamente que el apetito decaiga, y sea incapaz de digerir lo que se trata de un estado de convalecencia. Para esos casos recomendamos como lo mejor el uso de los Granúlos de Rubarbo de Mentel.

El uso de estos granúlos basta, en stock, para hacer desaparecer en seguida el estreñimiento, por tanto que sea, y para levantar rápidamente el apetito y las fuerzas; y al contrario de los demás purgantes, que, en lugar de fortalecer el estómago lo debilitan, el Rubarbo Mentel es un fortalecedor de la vía que un purgativo; dichos granúlos presentan todavía la ventaja de ser un remedio soberano contra la disentería epidémica, tan frecuente en los países cálidos y malsanos.

El téjido del frasco es hueco y sirve de medida para la dosis de granúlos, los cuales son fáciles de tomar en una cucharada de agua. Para evitar cualquier confusión de este producto, que se halla á la venta en todas las farmacias, con ciertas limitaciones ó sustituciones que contienen rubarbo, mentel, extracto de belladonna ó el nombre de Mentel y Mentel de Laboratorio; Casa L. Frere, 19, rue Jacob, París; pues á muchos esos drogas están malamente preparadas y son, por consiguiente, ineficaces.

## JABON DE REUTER

Artículo indispensable en el tocador de toda persona de buen gusto.

Este jabón tiene la grandísima ventaja de que, á más de ser delicamente perfumado, posee propiedades maravillosas: es higiénico, por estar hecho de los ingredientes más puros y más benéficos para el cutis, y de los aceites aromáticos más selectos.

Bajo la influencia de su suave, refrescante y antieptéica jabonadura el cutis se rejuvenece, presentando una tersura maravillosa.

Los muchos perfeccionamientos que existen del Jabón de Reuter son la prueba más convincente de su excelencia.

## Las manufacturas alemanas

Al precio de coste más 10 por 100

Especialidad en relojes de toda clase, joyería y platería, máquinas para retratar desde 30, cinematográficas desde 100, máquinas para coser desde 75, máquinas para escribir desde 100, bicicletas desde 75, motocicletas desde 50, automóviles desde 3000, armas de toda clase, jerséis y lentes de última moda, muebles de toda clase, construcción para señoras y caballeros púdicados en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 por 100 que se aumentan al precio de coste mencionado.

Muy buenas referencias de toda clase de público español como de señoras, señores, militares, comerciantes de toda clase, etc. etc.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista de tales ocasiones se manda á quien la desea.

Eligase siempre (incluyendo el envío para la contestación) á la casa.

**Arnold Feur**

Berlin—Charlottenburg, Servituststr. 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de una peseta en sellos de correo que al hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

OJO: Cartas para Alemania cuestan 25 céts. No se puede admitir las cartas inmediatamente franquizadas.

Se admiten representantes locales

## SOCIEDAD GENERAL

DE

Anuncios de España

Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Dirigido á los anunciantes é industriales ó instituciones de publicidad en condiciones de precio excepcionalmente bajas. Sirven tarifas á las personas que las piden.

SE ADMITEN RESQUILAS

DE DEFUSIÓN Y ANIVERSARIO

Montera, 19, pral. (antes Alcalá, 6).

Teléfono 517.—MADRID

## SOLUCION PAUTAUBERGE

Los NÚMEROSOS MÉDICOS que emplean la SOLUCION PAUTAUBERGE al CLORURO-FOSFATO de CAL CREOSOL, ADO consideran como el remedio más seguro y eficaz contra las ENFERMEDADES DEL PECHO

Tisis, Bronquitis crónicas, Tosas antiguas y Parturidas, etc. que Las Compañías Pautauberger se emplean en los mismos casos y convienen á las personas que no quieren tomar la creosol, á bajo la forma de solución.

Receta de L. Pautauberger & Co., 15, rue Jules César, París, y LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

## MUEBLES

Despachos, Comedores, Galineros, Salones Recibimientos, Alcobas. Al comercio y á plaza

15, PAZ, 15

## EXITOS

PRÁCTICOS de 30 años

INNUMERABLES

certificados de insignias por las

AVENARIUS

CARBOLINEUM

ÚNICA MARCA ORIGINAL

Pintura que protege las construcciones de madera contra la putrefacción, los hongos y los insectos destructores.

Se emplea ahorra mucho dinero en sus muros.

R. AVENARIUS & Co.

HAMBURGO

8, Frickestr. 85

Aparatos para aguas

GENERALES

y otros aparatos

Última construcción para cualquier rendimiento de trabajo como á otros aparatos.

Hugo Mosblech

Colonias-Straße, 276

Suministro de instalaciones completas.

Exportación á todos los países del mundo.

Se necesitan representantes donde no los haya aún.

## Dolores de la gata

La gata hace sufrir mucho, sobre todo cuando se le da las artimonas. Los padecidos son entonces horribles. Conviene los médicos y como entra en juego los nervios se hace imposible curar. Siempre que tales casos se presenten acudir al Jarabe de Pilet, porque, en efecto, el Jarabe de Pilet á la dosis de una á dos cucharadas por hora para adormecer en unos cuantos minutos los dolores que se experimentan violentos é insuperables y para quitar muchas horas de reposo, de llanto y de sueño. Las personas mayores pueden tomar de 10 á 20 gotas de este Jarabe en agua de rosas ó de limón. Los niños solamente de 2 á 4 horas. Los niños solamente de 2 á 4 horas. Los niños solamente de 2 á 4 horas. Los niños solamente de 2 á 4 horas.

Debería ser evidente, en vista de lo expuesto, que la única prevención contra la caquexia es la destrucción del germen, lo que se realiza en un instante por el uso de la aplicación del H. r. Pilet.

Los casos se originan de la misma causa y puede desaparecer con el mismo remedio.

No aceptéis ningun substituto de este remedio. «Advertid la causa y eliminad el efecto.» Cura la causa y el efecto desaparece. Véase en las principales farmacias.

Donde no se encuentre, véase en la lista de agencias.

«La Reunión», R. Serrá, Manuel J. Buson, Olot, y 55.—Agentes especiales.

## UN HECHO DEMOSTRADO

Aun el más escéptico debería convencerse de esta verdad: Si el agua abriga todavía alguna duda de que existe los gérmenes de la causa, podrá disiparse con el hecho de que un consejo que fué inoculado con los gérmenes quedó sin efecto á las seis semanas de recibir la inoculación.

Debería ser evidente, en vista de lo expuesto, que la única prevención contra la caquexia es la destrucción del germen, lo que se realiza en un instante por el uso de la aplicación del H. r. Pilet.

Los casos se originan de la misma causa y puede desaparecer con el mismo remedio.

No aceptéis ningun substituto de este remedio. «Advertid la causa y eliminad el efecto.» Cura la causa y el efecto desaparece. Véase en las principales farmacias.

Donde no se encuentre, véase en la lista de agencias.

«La Reunión», R. Serrá, Manuel J. Buson, Olot, y 55.—Agentes especiales.

## COMER PARA VIVIR

Practicamos de idealistas cuando nos placen. Practicamos á los otros vicios que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adaptamos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aun así, siempre queda en pie una consideración suprema, inamovible como la ley natural que es, á saber: el hecho de que la vida humana, sostenida, pues, pero no agotada á guisa de espectáculo, sin exponerse á dolores de estómago ni á otros males, con la gran satisfacción de quien tiene un deber tan agradable como imprescindible; con la seguridad de que se para una buena digestión, pues lo contrario sería perjudicial para la vida humana.

Y si el estómago no puede digerir y simular los alimentos, es necesario cooperar á la función de los naturales, es decir, la variación y la regulación en todas sus manifestaciones y logros de las funciones. Hágase la prueba.

## MAS VELOCES

que los caballos de carreras

HUYEN ANTE NUESTROS PRODUCTOS

SUS Imitadores y Falsificadores

—A pesar de ello, debemos llamar la atención del público sobre nuestra Marca Industrial, indicando cómo va colocado el rótulo en las siguientes preparaciones:

En el AGUA FLOIDA DE HUBRAY & LANMAN, en espiral al rededor del cuello de la botella.—En la ZARZAPARILLA DE BRISTOL, en la cabeza del paquete.—En el TONICO ORIENTAL, en el lado opuesto al de la etiqueta usual.—En el PROTOCAL DE ANACAHUITA, idem.—En el EXTRACTION DE HAMBRELLIS DE BRISTOL, en la cabeza del envoltorio y sobre el corcho del frasco.—En la EMULSION DE LANMAN & KEMP, al rededor del cuello del frasco.—En el UNGUENTO HAMBRELLIS, al rededor del bote de vidrio, asegurando al mismo tiempo la tapa de metal.

De venta en boticas y droguerías.

## SOCIETE DE POURS A COKE

Système Louis Bausart, Bruxelles

SOCIEDAD ANONIMA

Hornos de cok

Sistema privilegiado Louis Bausart.

Hornos de cok funcionando con ó sin recuperación de sub-productos.

Hornos de cok funcionando con ó sin regeneración de calor.

Preparación diaria: 4 á 5 toneladas de cok.

Preparación mecánica de carbones

Las ventajas de carbones

Instalación de talleres de mezcla y de trituración.

Quebrantados y clasificación de antracitos.

Piezas sueltas para lavadores, teles como norias, transportadores, trituradores, cribas, bombas centrífugas, etc.

Bruseias (Bélgica), 121, boulevard de la Senne,

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.